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В течение нескольких столетий историков, а также рядовых россиян волновала таинствен-
ная история, связанная с трагической смертью восьмилетнего царевича Димитрия, младшего сына 
Ивана Грозного. Это произошло 15 мая 1591 г. в небольшом городке Угличе. Расследованием обстоя-
тельств гибели царевича занималась направленная Борисом Годуновым Следственная комиссия. Со-
хранилось и уникальное «обыскное (следственное) дело» об убийстве царевича Димитрия. Согласно 
подавляющей части его материалов, царевич стал жертвой несчастного случая, зарезавшись но-
жом во время эпилептического приступа. Однако в материалах дела сохранились и следы другой вер-
сии — царевич был убит людьми, подосланными Годуновым. Мнения историков разделились, а точ-
ку зрения Н.М. Карамзина о том, что Димитрий был убит, разделил А.С. Пушкин в известной драме 
«Борис Годунов». Эта точка зрения, по сути, стала хрестоматийной. Однако руководство музеев 
Московского Кремля попыталось эту версию оспорить и реабилитировать Годунова. Автор насто-
ящей статьи на основе анализа «обыскного дела» и некоторых других материалов старается эту 
версию опровергнуть.
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A mysterious story of tragic death of the eight-year-old Tsarevich Dmitry, the youngest son of Ivan the 
Terrible has agitated historians and common Russians for several centuries. It happened on May 15, 1591 
in a small town of Uglich. A Commission of Inquiry sent by Boris Godunov was reviewing the circumstances 
of the Tsarevich’s death. Th e unique investigative case of Tsarevich Dmitry’s murder has remained intact. 
According to the largest part of its data, the Tsarevich fell victim of an accident having stabbed himself with 
a knife during an epileptic seizure. However, the traces of another version have remained in the case data: 
people sent by Godunov assassinated the Tsarevich. Th e historians’ opinions divided, and A.S. Pushkin 
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shared the N.M. Karamzin’s theory that Dmitry had been killed in the well-known drama Boris Godunov. 
In fact, this position has become canonical.

However, the management of the Moscow Kremlin museums tried to challenge this version and 
exonerate Godunov. Th e author of this article tries to contest this version based on the investigative case 
analysis and some other data.
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